

# Chile Vamos pide que Cariola deje testera y Gobierno llama a la cautela

**IRACÍ HASSLER.** La presidenta de la Cámara de Diputados en numerosos chats pide favores a la exalcaldesa de Santiago para un empresario chino que “me apoyó en mi campaña, última y también anteriores”. PDI calificó esto como “irregular”.

El Austral

Una serie de conversaciones entre la hoy presidenta de la Cámara de Diputados, Karol Cariola, y la exalcaldesa de Santiago, Irací Hassler, ambas del PC, reveló que la legisladora en 2022 solicitó a la entonces jefa comunal la renovación de una patente a un empresario chino, Emilio Yang, porque “me apoyó en mi campaña, última y también anteriores”. La PDI revisó el celular de la diputada e indicó en un informe que “las conversaciones ya señaladas dan cuenta de una intervención irregular”. Estas diligencias surgieron en el marco de la investigación por la fallida compra de la Clínica Sierra Bella.

El ministro del Interior, Álvaro Elizalde, pidió “que se lleve adelante la investigación y, una vez que termine, se darán a conocer las conclusiones”.

El jefe de la bancada de la UDI, Henry Leal, dijo que “Cariola debiese evaluar seriamente la posibilidad de adelantar su salida (de la testera, fijada para abril). Creo que sería prudente por el bien de la institución”.

## LOS CHATS

Cariola escribió a Hassler el 18 de enero de 2022: “Tengo un cacho, necesito tu ayuda. Uno de mis amigos chinos empresarios, tie-



LA DIPUTADA CARIOLA EN UNA CEREMONIA EN LA EMBAJADA DE CHINA EN CHILE, DURANTE OCTUBRE DEL AÑO PASADO.

ne un mall chino en Santiago y por problemas administrativos no alcanzaron a pagar la patente, y los van a clausurar. O algo así. Les quitarán la patente, que sólo requería renovación”, según el chat de WhatsApp que accedió Canal 13.

“¿Crees que se pueda hacer algo? ¿Darles un plazo adicional para que paguen ahora y no los clausuren?”, sigue la diputada, a lo que la exalcaldesa responde que “voy a averiguar de qué se

trata y te comento”.

Al día siguiente, Hassler reenvió a Cariola un mensaje donde se detalla que “la patente de alcohol depósito de bebidas alcohólicas, en el sistema de patentes aparece vigente y al día. Pero en el sistema de pagos figura sin pago el segundo semestre. En cuyo caso debería estar anulada o al menos bloqueada (es giro limitado...) El contribuyente no presentó antecedentes para la renovación de la patente de alcohol.

Y, por su parte, Rentas la está presentado al Concejo, en el grupo II para no renovar”. El remitente agrega que, “como información adicional”, contra el establecimiento se “ha formulado cuatro denuncias por expendio de bebidas alcohólicas sin patente, además Carabineros ha efectuado decomiso de alcohol en el lugar”.

La exautoridad pide a la diputada “mándame el número de la persona para que vean su situación”, lo cual ella agradece,

envía el contacto de Yang y la invita a comer a su casa. Luego, el 24 de enero, es decir, seis días después de la solicitud, Cariola insiste: “¿Te acuerdas del caso de la patente de mi amigo chino? (...) Me está preguntando por qué no lo han llamado”.

Tras conocerse estos chats, Hassler publicó en X un decreto de febrero de 2022 y subrayó que la patente “no fue renovada, en votación unánime del concejo municipal, incluyendo mi voto”.

## Fiscalía: “Ha habido un abuso”

La Fiscalía en su escrito sobre los chats, al que accedió La Tercera, señala que “no cabe duda de que ha habido un abuso o prevalimiento de parte de la diputada (Karol) Cariola, abuso sustentado en la amistad entre ellas, en una afiliación política común del PC y en la ayuda que en general la diputada le da a la alcaldesa (incluso la alcaldesa le escribe ‘aguante mi jefa de campaña’...) orquesta en los medios y al interior del conglomerado de Gobierno la defensa de la alcaldesa por la fallida compra de la exclínica Sierra Bella”.

En noviembre de ese año hubo otra conversación entre Cariola y Hassler: “Oye, necesito pedirte un Gabriele. Quise decir favor. Hay un empresario cercano, que me apoyó en mi campaña, última y también anteriores. (...) Quiere juntarse a almorzar o cenar, contigo y conmigo”. La reunión fue tres días después. En enero de 2023, la diputada invitó a la alcaldesa a “una cena con Emilio” Yang, a quien describió como “el chino empresario al que queremos convencer de que levanten el barrio”. Hassler en junio inauguró un pörtico en Meiggs.

@CHINAEMBAJADA